



México, a su vez, se encuentra bajo presión estadounidense para suspender sus envíos de petróleo a Cuba

La presidenta mexicana advirtió sobre una "crisis humanitaria a gran escala" en la isla; la petrolera estatal mexicana suspendió sus envíos a La Habana desde el 9 de enero.

Por Anne Vigna



Le pétrolier « Marlin Ammolite » quitte la baie de La Havane, le 8 janvier 2026. RAMON ESPINOSA/AP

Washington ha intensificado su presión sobre México para que suspenda su ayuda a Cuba, en particular sus envíos de petróleo, mientras la isla enfrenta una grave crisis económica. Una orden ejecutiva emitida por el presidente estadounidense Donald Trump el jueves 29 de enero amenaza con imponer nuevos aranceles a los países que suministran petróleo a Cuba.

Según la administración Trump, «las políticas y acciones del gobierno cubano están diseñadas para perjudicar a Estados Unidos y apoyar a países hostiles, grupos terroristas transnacionales y agentes malignos que buscan destruir a Estados Unidos». El gobierno cubano respondió denunciando «una nueva escalada del bloqueo económico de Estados Unidos [que dura sesenta y siete años], bajo pretextos absurdos».

Al ser preguntada sobre este tema durante su conferencia de prensa diaria del viernes, la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, leyó un comunicado en el que expuso los argumentos de México para seguir ayudando a la isla. «México reafirma el principio de soberanía y la libre autodeterminación de los pueblos, pilar fundamental de nuestra política exterior y del derecho internacional. Imponer aranceles a los países que suministran petróleo a Cuba podría desencadenar una crisis humanitaria de gran escala, que debe evitarse a toda costa».

[Le Mexique à son tour sous la pression américaine pour cesser ses livraisons de pétrole à Cuba](#)